

中口家の墓がある千葉県勝浦市の真光寺



紀伊・房総

## くろいお物語

◆10◆

千葉・勝浦で「最後の紀州漁民」と言われている中口佐市の出身地、和歌山市雜賀崎を訪ねた。和歌浦湾の西

がイタリアの世界遺産・アマルフィ海岸に似ているとされ、「日本アマルフィ」と言わ

れて、1931(昭和6)年、39歳のとき家編入される前の旧雜

## 活躍しおび墓に供花

賀崎村の組合調書によると、1917(大正6)年の人口は3000人ほどで、漁業組合員数は280人、漁船は340隻、漁業従事者は700人。ま

りの名人として82歳の生涯を閉じた。私は2年ほど前、彼の眠る千葉県勝浦市鵜原の真光寺を訪ねた。

門柱には「東照山」の横穴が小庵として残っており、「紀州魂」を見た思いがした。

寺派」とある。迎えてきたのは「紀州海民の菩提寺として守つてあります」というご挨拶。住職の母・正木和

みや織布の手内職を子さんだった。

方に突出した岬に位置して生計を立てていた。豊かな村ではなかっただようだ。

こんな環境の中、昭和初めのある日、佐市が仲間の船6隻で、よい漁場を求めて黒潮にのってたどり着いたのが房総半島の鵜原だった。魚の群れに魅せられた。魚を狩るために、小さな庵を開いた。

11年、西光は弟子9人を連れて鵜原に着いた。魚を狩るために、小さな庵を開いた。寂れゆく寺の多い昨今、本堂脇には440年前

本堂は5年前に大改修されていたが、200人ほどの資金拠出者の名板が輝いていた。寂れゆく寺の多い昨今、この寺の檀家は健在であることに安堵し、帰路についた。

## 中口佐市の眠る真光寺 絵と文・熱田親恵 題字・熱田秦華

墓があった。手入れの行き届いた墓地になつたりを話すと、和子さんが境内の菊を2本切つてくれた。中口一家の活躍をしのびつつ、墓に供花した。通された